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CONSEIL FEDERAL ELARGI DU 12 JUILLET 2024 

 
Début de séance : 12/07/24 à 17h10 Fin de séance : 12/07/24 à 19h30 

Lieu : Salle de réunion N°2 COPF 

Rédaction du CR : Bernard COSTA SG Diffusion du CR : Ensemble des membres du CF et       
site internet fédéral 

 
Membres du CF Présent(e)s / Absent(e)s / Représenté(e)s : 

- Joe TAPARE - PRESENT 
- Paquita LYSAO – PRESENTE 

- Bernard COSTA - PRESENT 

- Laurent BUVRY - PRESENT 

- Temaui CROLAS – ABSENT Excusé 

- Yannick JOUBERT - PRESENT 

- Serge LEPRINCE (VSOP) – PRESENT 

- Kari Lee ARMOUR LAZZARI – ABSENTE Excusée 

- Ludovic CHASTANG – ABSENT Excusé 

Invité(e)s présent(e)s (Tous les Président(e)s de Clubs ont été invité(e)s) : 
- BOOSIE Heimanu (Président MARARATRI) 
- HOTELLIER Yoann (Président KONA TRI) 
- LEFEVRE Christophe (Président FEI PI) 
- MATERA Amandine (VP VAHINETRI) 
- TONNELIER Thierry représentant PUNARUUTRI  
- LEPRINCE Serge représentant le VSOP XO 

 
Vérification du Quorum (50% présents ou représentés) :  
Six membres du CF sont présents sur neuf ; le Quorum est atteint et la séance est ouverte à 17h10. 

 
Ordre du jour : 

 
1. Approbation du CR du CF du 26 avril 2024 
2.     Présentation perspectives organisation du CEF Triathlon pour la prochaine saison. 
3.     Présentation Bilans Moral et Financier du Triathlon des Entreprises 2024. 
4. Questions diverses 

 
1. Approbation du CR du CF du 26 avril 2024 

 

Le CR du 26 avril 2024 est soumis à l’approbation du CF. 
 

Résultat du vote : 
 

Le CR du 26/04/2024 est approuvé à l’unanimité des membres présents. 
Le CR sera publié sur le site fédéral pour une diffusion à l’ensemble des licenciés. 
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2.     Présentation perspectives organisation du CEF Triathlon pour la prochaine saison. 
 

Le Président Joe Tapare présente l’organisation prévisionnelle du CEF pour la saison prochaine (la 
proposition d’organisation a été transmise par Joe à l’ensemble des Présidents) : 
 

Toujours pas de possibilité de mise en place d’un CPP Triathlon du fait de la validation retardée par 
l’IJSPF pour la rentrée 2024. 
Le maintien de l’organisation en CEF est donc proposé avec une reprise de l’encadrement et des 
créneaux d’entrainements fédéraux à partir du mois d’octobre à l’arrivée du nouveau CTF ; il pourra 
être assisté par des encadrants extérieurs (diplômés) placés sous sa responsabilité en attendant de 
pouvoir concrétiser le recrutement d’un nouvel entraineur fédéral dans les 4/5 mois suivants. 
Pour le moment, 2 jeunes souhaitent continuer leur développement au sein du CEF, les autres 
athlètes présents au CEF la saison dernière ont prévus d’évoluer en France la saison prochaine ; les 
Présidents de club sont invités à présenter à leurs jeunes licenciés les possibilités offertes par le CEF 
et à recenser les candidat(e)s éventuel(le)s qui souhaiteraient intégrer le CEF à la rentrée. La date de 
reprise des entrainements est fixée au 12/08/2024 pour les 2 jeunes qui souhaitent continuer leur 
développement au CEF. 
 
Organisation entrainements : Natation, sur Pater, créneaux fédéraux disponibles du lundi au 
vendredi le matin (5h30/7h30) + les mardis, mercredi et vendredi 17h00/18h30 en convention CNP 
(encadrement des séances par la DT du CNP) ; Créneaux vélo et CAP gérés en club jusqu’au 07 
octobre (arrivée du nouveau CTF).  
 

Suivi fédéral des athlètes au niveau médical et sportif. 

Accompagnement fédéral financier et technique pour les déplacements aux Championnats de 
France de triathlon. Pour l’aquathlon et le duathlon c’est un déplacement individuel, la fédération 
pourra aider financièrement sous réserve des crédits disponibles et validation du bureau fédéral. 
 

Les propositions sont débattues par le CF avec les Présidents et représentants de clubs invités : 
 

Question de Thierry : Comment assurer la coordination des séances de Natation gérées par le CNP 
avec les séances Vélo/CAP gérées par les coachs des clubs pendant la période de transition 
précédant l’arrivée du nouveau CTF. 
La coordination sportive des programmes d’entrainements Natation et Vélo/CAP devra se faire en 
concertation entre Katarine (DT CNP) et les entraineurs des clubs concernés (Punaruu et FeiPi pour 
le moment). 
 

Question de Yoann : Pourquoi ne pas envisager une convention avec l’OLP pour les créneaux 
natation afin d’éviter les problèmes éventuels de licence Natation prise au CNP ; par ailleurs cela 
pourrait permettre de positionner des créneaux sur Tipaerui au lieu de Pater. 

Joe va contacter l’OLP pour savoir si cela est envisageable et avoir un choix sur les 2 possibilités. 
 

Question de Christophe : Problème de gestion financière des adhésions des jeunes en début de 
saison qui vont devoir prendre leur adhésion en club pour reprendre une deuxième adhésion CEF en 
octobre…. 
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Nécessité de trouver une solution de partage des modalités financières au prorata des temps 
d’entrainements annuels pris en charge dans chaque structure (clubs et CEF). 
Inquiétude de Christophe sur l’équilibre financier du budget d’encadrement des clubs si un nombre 
important de jeunes du même club intègre le CEF et ne cotisent donc plus dans leur club ; dans ce 
cas, il faudra réfléchir à un mode de gestion différent en privilégiant une mutualisation de certains 
moyens entre clubs et CEF pour ne pas pénaliser les structures de formation clubs. 

 

Les propositions d’organisation provisoires du CEF pour la rentrée sont validées par l’ensemble 
des membres présents (CF et invités). 

 

Nota : Le point d’information et de débat sur le CEF avec les Présidents de Clubs étant clos, ceux-ci 
sont libérés et quittent la réunion. 

 
3. Présentation Bilans Moral et Financier du Triathlon des Entreprises 2024. 

 

Les bilans moral et financier approuvés à l’unanimité par le Bureau lors de sa réunion du 04 juillet et 
envoyés au CF, sont présentés à l’ensemble des membres du CF pour information : 

 

Commentaires généraux : 

Bilan moral très complet et résultats dépassant les objectifs fixés (nombre de participants, 
communications, retours sponsors, satisfactions des participants…). 
 

Nombre de participants records avec plus de 100 équipes en attente. 
 

Des possibilités existent donc pour augmenter le quota maximum fixé cette année en renforçant 
l’aspect sécurité en particulier sur l’équipe médicale et en réaménageant les parcours vélo et CAP 
pour étirer les effectifs. Cette opportunité est débattue par le CF et la décision est prise de conserver 
le même quota maximum d’engagements (400) pour 2025 pour permettre la reprise en main de 
l’organisation par le nouveau CTF sur une base déjà fonctionnelle et sécurisée. 

L’augmentation du quota d’engagements à 450 ou 500 sera étudiée avec le prochain CTF après 
l’édition 2025 en vue d’une planification pour 2026. 

 

Résultat financier final de l’édition 2024 plus que satisfaisant : 2 748 458 FCP de bénéfice net. 

 

Préparation prochaine édition du Tri Entreprises : 
 

Nécessité de planifier et travailler sur les commandes de matériels nécessaires (Affiches, Outils de 
com, Tshirts, Casquettes…) pour l’édition 2025 avant l’arrivée du nouveau CTF. 
Dans l’idéal prévoir d’engager les commandes et l’étude des maquettes de communication d’ici 
septembre. 
 

Joe va faire un point sur les documents de préparation rédigés par Rémy ; planification d’une réunion 
de bureau le vendredi 16 août pour travailler sur le sujet (répartition des taches à prévoir au sein du 
CF pour la prochaine réunion du 30 août afin d’engager les premières actions d’ici fin septembre). 

mailto:fedetahititriathlon@gmail.com
http://www.tahititriathlon.pf/


CONTACT 

fedetahititriathlon@gmail.com 

+ 689 40 53 38 48 

SIÈGE DE LA FTTRI 

RUE COPPENRATH, STADE FAUTAUA 

98 716 PIRAE BP 54 64 
WWW.TAHITITRIATHLON.PF 

 

 

 

4. Questions diverses 
a) Question 1 de Yannick JOUBERT : Pistes de réflexion proposées pour soutenir le 

développement de la pratique chez les Jeunes. 

Yannick en tant que référent Développement Jeunes propose plusieurs pistes de travail pour 
renforcer le développement Jeunes (scolaires en particulier). 
 

• Etudier la possibilité de créer un évènement qui associe le Triathlon à un Championnat 
scolaire intégré dans le cadre USSP. Le CF missionne Yannick (à son retour de congés) pour 
organiser un rendez-vous avec l’USSP (Yannick, Jo et Laurent) pour voir comment organiser 
un Championnat USSP ; sur quelles tranches d’âge, sur quel formats (Tri équipe, Tri 
individuel, Aquathlon, Duathlon…), à quelle date. 

• Proposer et animer des formations/sensibilisation des jeunes dans les clubs sur les risques 
et leur maitrise dans la pratique sportive. 

 

b) Question 2 de Yannick JOUBERT : Etat d’attribution de créneaux entre Natation et Triathlon 
sur la piscine Pater ? 

Réponse de Jo et Bernard : Pour le moment les aménagements amiables sur le terrain qui se 
font déjà pour une répartition de lignes entre le CNP et Feipi sont à reproduire pour la saison 
prochaine ; la formalisation d’une attribution de ligne supplémentaire dédiée aux triathlètes 
de FeiPi n’est pas envisageable dans le cadre actuel des besoins d’occupation des nageurs du 
CNP (population de 400 licenciés concernés…). 

 

c) Question 3 (Jo et Bernard) : Demande de soutien au projet sportif Haut niveau de Salomé de 
Barthez ?  

Jo et Bernard ont reçu une demande de Salomé pour obtenir un soutien fédéral dans la 
réalisation de son projet sportif d’engagement à plein temps vers une pratique du Triathlon à 
haut niveau sur les 4 ans qui viennent (2024 à 2027) ; Jo et Bernard se sont entretenu jeudi 11 
juillet en visio avec Salomé et présentent son projet au CF avec un avis très favorable. 

L’engagement de Salomé est total et sa démarche est réfléchie ; la FTTri pourrait lui proposer 
une convention de soutien basée sur le même modèle que celle déjà signée avec Benjamin 
Zorgnotti pour disposer de 2 athlètes (un homme et une femme) représentant Tahiti sur les 
circuits internationaux Word Tri avec un parcours sportif programmé pour atteindre le plus 
haut niveau de pratique possible d’ici les Jeux de Tahiti en 2027 et un retour d’image très 
favorable pour le développement du Tri sur le territoire. 

En fonction du retour de Salomé, à qui il a été demandé de formaliser son projet plus en 
détails (programme et objectifs sportifs ; besoins annuels en financement), le CF étudiera la 
proposition de convention la plus pertinente à envisager pour soutenir Salomé dans son projet. 

 

La séance est close à 19h30 
 

Monsieur Bernard Costa Monsieur Joe Tapare 

Secrétaire de la FTTRI Président de la FTTRI 
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